



Newsletter 2/2022

Willkommen zum Newsletter 2/2022

Liebe Leserin, lieber Leser,

heute erreicht Sie die zweite Ausgabe des Newsletters des Gustav-Adolf-Werks Kurhessen-Waldeck e. V. (GAW) im Jahr 2022.

In diesem Newsletter informieren wir Sie über den aktuellen Stand der Ukraine-Nothilfe und geben einen Einblick, wo die Hilfe konkret angekommen ist. Durch das Gustav-Adolf-Werk der EKD sind bisher Hilfen im Wert von insgesamt 433.618 Euro (Stand: 11.07.2022) für die Ukraine geleistet worden. Über 18.000 Euro davon sind aus unserer Hauptgruppe Kurhessen-Waldeck gespendet worden.

Außerdem schauen wir auf die diesjährige Delegiertenversammlung des Gustav-Adolf-Werks der EKD in Goslar und auf das 3. Witzenhäuser Frauenmahl zurück, das in Kooperation mit der Frauenarbeit des Gustav-Adolf-Werks auf Burg Ludwigstein im Werra-Meißner-Kreis stattfand.

Zum Reformationstag machen wir Sie gerne auf die Predigtgedanken von GAW-Präsident Martin Dutzmann zu Psalm 46 aufmerksam.

Mit seiner Arbeit stärkt das GAW evangelische Kirchen weltweit. Wir danken Ihnen für das Interesse, das sie der Diasporaarbeit entgegenbringen und für Ihre vielfältigen Unterstützungen unserer Arbeit. Wie immer freuen wir uns auch auf Ihre Anregungen und sonstige Rückmeldungen.

Im Namen des Vorstandes grüßt Sie herzlich

Thomas Dilger
Vorsitzender
GAW Kurhessen-Waldeck e.V.

[Bericht zur Ukraine-Nothilfe: Hier hat das GAW geholfen](#)



Unterstützung der Partnerkirchen in der Ukraine und ihren Nachbarstaaten bei der Versorgung von Geflüchteten

Der russische Angriff auf die Ukraine am 24. Februar hat unzählige Menschen in die Flucht getrieben. Zum jetzigen Zeitpunkt ist noch völlig unklar, wann und ob sie ihre Heimat zurückkehren können. Rund 20% des ukrainischen Territoriums ist aktuell besetzt. Die russische Armee führt weiterhin Angriffe auf Dörfer und dichtbesiedelte Großstädte ohne jegliche Rücksicht auf Zivilisten durch.

Das Gustav-Adolf-Werk der EKD ist im engen Kontakt mit seinen Partnern sowohl in der Ukraine als auch in Bulgarien, Estland, Griechenland, Litauen, Moldawien, Polen, Rumänien, Slowakei, Slowenien, Tschechien und Ungarn. In diesen Ländern zeigt sich eine enorme Solidarität mit der Ukraine. Die Kirchen leisten ukrainischen Schutzsuchenden Hilfe. Die größte Hilfe hat dabei die Evangelisch-Lutherische Kirche in der Ukraine und die Reformierte Kirche in Transkarpatien erreicht.

Erfahren Sie mehr darüber, wo die bisher geleisteten Hilfen im Wert von 433.618 Euro angekommen ist:

www.gustav-adolf-werk.de/files/gaw/material/Ukraine_Hilfe_neu_neutral.pdf

www.gustav-adolf-werk.de/ukraine-hilfe-krieg.html

Wir danken Ihnen vielmals für Ihre Spenden!

Stichwort: Nothilfe Ukraine

Spendenkonto GAW Kurhessen-Waldeck e. V.

Evangelische Bank – IBAN DE81 5206 0410 0000 8000 58

Bericht der Delegiertenversammlung



Liudmila Hernandez Retureta, Pfarrerin der Presbyterianisch-Reformierten Kirche auf Kuba, Photo: Maaja Pauska

Ukraine und Belange der Partnerkirchen stehen im Mittelpunkt

Die Delegiertenversammlung des Gustav-Adolf-Werks e. V. Diasporawerk der EKD (GAW) fand vom 18. bis zum 20. September 2022 in Goslar statt. 42 stimmberechtigte Delegierte aus allen Landeskirchen der EKD beschlossen den Projektkatalog 2023 mit einem Umfang von 119 Projekten und insgesamt 1,9 Millionen Euro. Zur neuen Beisitzerin für den Vorstand wurde Elisa Schneider, Pfarrerin in Frankfurt/Berglen-Enkheim und Vorstandsmitglied im GAW Kurhessen-Waldeck, gewählt.

Weiterlesen

Rückblick: Das 3. Witzhäuser Frauenmahl



Collage Frauenmahl, Photos: Elisa Schneider, Kristin Weber

„Frauen in systemrelevanten Berufen – Reformation retro?!“

Zum „3. Witzenhäuser Frauenmahl“ hatten der Evangelische Kirchenkreis Werra-Meißner und die Frauenarbeit des Gustav-Adolf-Werks am 14. Mai 2022 gemeinsam auf die Burg Ludwigstein eingeladen. „Frauen in systemrelevanten Berufen – Reformation retro?!“ lautete der Titel der Veranstaltung. Zu hören waren Tischreden, die sich Fragen über die aktuelle Rolle von Frauen in Kirche und Gesellschaft widmeten. Rednerinnen waren u. a. Dr. Beate Hofmann, Bischöfin der Evangelischen Kirche von Kurhessen-Waldeck und Cordelia Vitiello, Präsidentin der Stiftung Bethanien des Evangelischen Krankenhauses in Neapel, Italien.

[Weiterlesen](#)

Predigthilfe zum Reformationstag 2022



Predigtgedanken zu Psalm 46 von Dr. Martin Dutzmann, Präsident des Gustav-Adolf-Werks e. V. Diasporawerk der EKD

Die Menschen, die sich am 31. Oktober zum Gottesdienst versammeln, haben viel Beunruhigendes erlebt in den letzten Monaten. Vieles auch, was den Glauben an Gottes Güte auf die Probe stellt oder gar ins Wanken bringt. Psalm 46 erinnert daran, dass es am Ende Gott selbst sein wird, „der den Kriegen ein Ende macht in aller Welt, der Bogen zerbricht, Speiße zerschlägt und Wagen mit Feuer verbrennt.“

[Weiterlesen](#)

[Spendenauf Ruf für Frauen in Portugal](#)



www.gustav-adelph-werk.de/frauen.html

Beratung und Therapie für Frauen

Die Evangelisch-Presbyterianische Kirche in Portugal (IEPP) unterstützt Mädchen und junge Frauen, die aus schwierigen sozialen Verhältnissen stammen. Sie erhalten Nachhilfe, damit sie Erfolg und Freude in der Schule haben. Zusätzlich brauchen sie Ermutigung, um die Potentiale zu entfalten, die unentdeckt in ihnen schlummern. Die Kirche hat zwei Therapeutinnen angestellt, die Einzeltherapien mit den Jugendlichen durchführen. Aufgrund der großen Entfernungen in der Kirche erfolgen die Therapien in erster Linie digital. Ein anderer Teil des Projektes sind Therapiegruppen für vorwiegend ältere Frauen.

Weitere Informationen

Spendenkonto: Frauenarbeit im GAW Kurhessen-Waldeck
IBAN DE 94 5206 0410 0000 800 600
Stichwort: Portugal

Mitgliederversammlung am 7. November 2022

Hiermit laden wir Sie herzlich zur diesjährigen Mitgliederversammlung des GAW Kurhessen-Waldeck am Montag, den 7.11.2022, von 13:00 bis 17:00 Uhr im Haus der Kirche in Kassel ein.

Von 13:30 bis 15:00 Uhr erwarten uns zwei spannende Vorträge, die öffentlich zugänglich sein werden. Zu Gast ist Martin Dutzmann, der seit 2021 Präsident des Gustav-Adolf-Werks e. V. Diasporawerk der EKD ist. Von 2013 bis 2022 war er Bevollmächtigter des Rates der EKD bei der Bundesrepublik Deutschland und der Europäischen Union. Als neuer GAW-Präsident stellt er in seinem Vortrag „Die Kirche Jesu Christi als Diaspora aus kleinen und großen Kirchen“ seine Perspektiven zur Diasporaarbeit vor. Außerdem wird Pfarrerin Liudmila Hernandez aus Kuba über die aktuelle Lage der Presbyterianisch-Reformierten Kirche auf Kuba berichten.

Wir planen, die Veranstaltung wieder „hybrid“ durchzuführen, so dass Sie auch online über das Videokonferenzsystem ZOOM teilnehmen können.

Bitte melden Sie sich zur Mitgliederversammlung umgehend, spätestens jedoch bis zum 29. Oktober 2022, per E-Mail über gaw@ekkw.de an. Bitte geben Sie dabei auch an, ob Sie analog oder digital teilnehmen möchten. Wenn Sie über Zoom teilnehmen möchten, nennen Sie uns bitte die E-Mailadresse, an welche der Teilnahmelink geschickt werden soll.

Impressum

Gustav-Adolf-Werk Kurhessen-Waldeck e.V. • Wilhelmshöher Allee 330 • 34131 Kassel
E-Mail: gaw@ekkw.de • Internet: www.gaw-kurhessen-waldeck.de • [GAW-Blog](#)
Eingetragen im Vereinsregister des Amtsgerichts Kassel Registernummer: 85 VR 762

Vertretungsberechtigter Vorstand: Pfarrer Thomas Dilger (Vorsitzender), Inge Rühl (Stellvertretende Vorsitzende) und Pfarrerin Elisa Schneider (Stellvertretende Vorsitzende), jeweils alleinvertretungsberechtigt

Diese E-Mail wurde an Max.Mustermann@beispiel.de versandt.
Sie haben diese E-Mail erhalten, weil Sie sich auf Gustav-Adolf-Werk Kurhessen-Waldeck e.V. angemeldet haben.